

BILAN / Le Salon international de l'agriculture de Paris vient de fermer ses portes, après neuf jours d'intense activité. Cette édition 2025 s'est déroulée dans un climat plus serein et une ambiance beaucoup plus calme que celle de 2024. Une fois de plus, le SIA a connu une forte affluence, avec la venue de 607 503 visiteurs, battant son record de l'an dernier. Comme à l'accoutumée, de nombreux élus et politiques sont venus déambuler dans les allées et rencontrer les agriculteurs.

Le SIA 2025 a retrouvé sa sérénité

Le président du conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes, Fabrice Pannekoucke, et son conseiller spécial, Laurent Wauquiez, étaient présents, le 26 février dès potron-minet, au Salon international de l'agriculture. Il était 7 h 30 quand les deux hommes, accompagnés de leur équipe et des responsables professionnels de la région (FRSEA, JA, chambre régionale d'agriculture, interprofessions...), ont débuté leur visite du Salon, avec une halte, en forme de passage obligé, devant les stalles de traite. Echanges courtois avec les éleveurs et partages sur l'humeur du moment. La Région soutient ses agriculteurs, le message est essaimé à l'envi, et force est de constater qu'il porte. Nombreux sont les éleveurs croisés qui reconnaissent « que la Région fait du bon boulot ». Prenez son récent positionnement vis-à-vis de l'Office français de la biodiversité (OFB), concrétisé par l'envoi d'un courrier à tous les agriculteurs début février. Il semble bien avoir fait mouche. « Ils ont raison, on ne peut plus travailler dans ces conditions avec des gens

qui nous traitent comme des terroristes », confiait Michel éleveur d'aubrac, croisé dans les allées du Salon.

L'OFB dans le viseur

« Une coalition d'idéologues qui empêche les agriculteurs de travailler et de vivre dignement. » C'est en ces mots qu'est qualifié l'OFB dans une lettre cosignée par Fabrice Pannekoucke et Laurent Wauquiez. Cette missive, adressée à tous les agriculteurs d'Auvergne-Rhône-Alpes courant février, pointe du doigt les fonctionnaires chargés du respect des règles environnementales. Dans la même lettre, les deux responsables LR (Les Républicains) espèrent « que se posera sérieusement la question de sa dissolution ». Pour Fabrice Pannekoucke, il s'agit de retrouver un fonctionnement normal au sein de l'OFB : « Nous avons souhaité tirer la sonnette d'alarme sur l'existence de procédures abusives », tentant ainsi de tempérer la polémique qui a donné lieu à une réplique de la préfète de Région qui, à son tour, a envoyé lundi 24 février une note aux agriculteurs de la région. Ambiance !



▲ Beaucoup de visiteurs sont venus découvrir Oupette, la vache égérie de cette édition 2025 du SIA.

Ferme du Pradel, pôle d'excellence de la filière caprine

Aux côtés des responsables professionnels de l'Anicap, les élus régionaux ont redit leur attachement à des outils de progrès pour les filières, tels que la Ferme du Pradel en Ardèche. « Un lieu de ressource unique pour la filière caprine en France mais aussi à l'étranger, mais dont la fromagerie aurait besoin d'un sérieux coup de jeune », a insisté Jacky Salingardes, président de la Fédération nationale des éleveurs de chèvres (Fnec). Message reçu par l'exécutif régional, qui a toutefois concédé avoir déjà pas mal investi dans ce site.

Installation, plan de modernisation des bâtiments...

Région qui affiche la dotation jeune agri-

culteur (DJA) la plus élevée de France (44 000 € en moyenne), Auvergne-Rhône-Alpes accompagne la relève et communique largement sur l'installation mais aussi sur ses vingt-deux plans de filières. Si les élus, comme le président de Jeunes agriculteurs Jocelyn Dubost, reconnaissent le travail accompli, ils insistent sur le suivi permanent « pour améliorer les dispositifs au plus près des besoins du terrain afin de garantir des installations viables et vivables et pour faciliter le montage des dossiers, sur les bâtiments notamment. La nouvelle programmation de 2027 va arriver très

vite, c'est pourquoi nous y travaillons dès à présent ».

Des jeunes des lycées agricoles récompensés

Afin d'encourager la nouvelle génération, la Région a récompensé toutes les équipes investies dans le trophée international de l'enseignement agricole (TIEA) en leur remettant symboliquement une cloche. ■

Sophie Chatenet

1. La délégation s'est notamment rendue sur le stand du Cniel, de Sodaal, d'Interbev mais aussi d'Inaporc.



▲ Dégustation d'abondance et de tomme de Savoie AOP sur le stand des Savoies.



▲ La Région a récompensé les équipes investies dans le trophée international de l'enseignement agricole, en leur remettant symboliquement une cloche.

MICRO-TROTTOIR / Lors de notre passage au Parc des expositions de la Porte de Versailles à Paris, nous avons pu échanger avec des visiteurs de tous horizons sur les motivations de leur venue au Salon international de l'agriculture.

« L'agriculture, cette fierté française ! »



▲ Dominique et Philippe, originaires de la Mayenne et de la Sarthe.

Dominique et Philippe, deux frères retraités, originaires de la Mayenne et de la Sarthe, ont fait du Salon de l'agriculture de Paris un rendez-vous annuel depuis cinq ans. L'un ancien ouvrier dans la viande chez Socopa, l'autre ancien fromager, ils partagent un attachement profond au monde rural. Pour eux, cet événement est « l'occasion de se retrouver, de profiter de l'ambiance unique du Salon et de découvrir ou redécouvrir les produits du terroir ». Ils aiment particulièrement « aller admirer les animaux et déguster des spécialités régionales ». Interrogés sur la thématique du SIA 2025, ils admettent ne pas en avoir eu connaissance auparavant. Cependant, ils se reconnaissent pleinement dans cette fierté à l'égard de l'agriculture française. Ils estiment essentiel de « préserver les agriculteurs et les productions françaises », tout en déplorant la crise actuelle et les difficultés croissantes du secteur.

respect pour les agriculteurs et leur travail », conscients des nombreuses difficultés du secteur. La thématique du SIA 2025 leur était inconnue, mais ils partagent cette fierté vis-à-vis de l'agriculture française. Sensibles à la qualité des aliments qu'ils consomment, ils jugent « indispensable de soutenir notre agriculture et de préserver les savoir-faire des producteurs ». Ils souhaiteraient que « le public citadin soit davantage sensibilisé aux réalités agricoles ». De plus, ils considèrent l'agriculture française comme « un véritable atout pour l'image du pays à l'international », contribuant notamment à « la renommée de notre gastronomie ».



▲ Gaby, étudiante parisienne d'origine allemande.

Gaby, étudiante en informatique d'origine allemande, installée à Paris, visite le Salon de l'agriculture pour la première fois. Curieuse et désireuse d'explorer un univers méconnu, elle profite d'une invitation familiale pour s'y rendre. Avant de rejoindre ses proches, elle a pris le temps de parcourir l'espace Agri Tech, intriguée par les innovations du secteur. Une immersion qui lui a offert un nouvel éclairage sur « la richesse et la diversité de l'agriculture française ». Ignorant la thématique du SIA 2025, elle se dit néanmoins impressionnée par « la solidarité et l'engagement des agriculteurs français », qu'elle perçoit comme plus organisés qu'en Allemagne. Elle admire également « la puissance des syndicats et l'importance accordée à la défense des intérêts agricoles ». Bien que non issue de ce milieu, elle exprime une certaine fierté pour l'agriculture de son pays d'adoption, soulignant notamment « la richesse et la qualité de ses productions agricoles ».

Thierry et Réjane, fonctionnaires de mairie, vivent à Villeparisis en Seine-et-Marne. Ils viennent chaque année au Salon de l'agriculture, un événement

qu'ils perçoivent comme « un retour aux sources ». Originaires du Nord et de Bretagne, ils conservent un lien fort avec le monde rural, notamment Thierry qui a « grandi à côté d'une ferme » et faisait « chaque année les foins » lorsqu'il était jeune. Ils apprécient particulièrement la diversité des productions exposées et les dégustations. S'ils n'étaient pas

informés du thème du SIA 2025, ils expriment néanmoins un profond respect pour le travail des agriculteurs. Réjane souligne la dureté de leur métier et salue leur engagement. Bien qu'habitant en région parisienne, ils sont conscients des défis rencontrés par le monde agricole et estiment qu'il est « fondamental de préserver la qualité des productions françaises », à la source du bien-être français, fierté nationale.



▲ Thierry et Réjane (qui n'a pas souhaité apparaître sur la photo), originaires de Seine-et-Marne.

Stéphanie et Thierry, accompagnés de leurs enfants Zélie et Marceau, font du Salon un rendez-vous incontournable. Résident dans le Val-de-Marne, Stéphanie est directrice d'un centre social, tandis que Thierry est instituteur. Depuis quinze ans, ils ne manquent « jamais cet événement, véritable tradition familiale ». Stéphanie, d'origine bretonne, a grandi en milieu rural et attache une importance particulière à cette visite, qui permet à ses enfants de « découvrir les animaux et les produits du terroir ». Conscients du thème du SIA 2025, ils partagent leur

admiration pour « la diversité et la qualité de l'agriculture française ». Cependant, Thierry exprime quelques réserves sur certaines « pratiques commerciales internationales ». Ils regrettent aussi que « l'accès à des produits de qualité soit parfois compliqué en région parisienne » en raison des prix élevés. Néanmoins, leur « fierté pour l'agriculture française reste intacte ». ■



▲ Stéphanie, Thierry et leurs enfants, originaires du Val-de-Marne.

2^e Édition

Vaches en piste

CONCOURS BOVINS
NOMBREUSES ANIMATIONS
MARCHÉ DE PRODUCTEURS
500 ÉLEVEURS, 700 VACHES, 150 EXPOSANTS

AU PROGRAMME
CONCOURS BOVINS
BATAILLES DE REINES
MINI-FERME
JEUX POUR ENFANTS
MARCHÉ DE PRODUCTEURS
ANIMATIONS
EXPOSITIONS

vachesenpiste.fr

SALON DE L'AGRICULTURE
27 MARS > 30 MARS 2025 LA ROCHE-SUR-FORON
ROCHEXPO

hautesavoie
le Département

La Région
Auvergne-Rhône-Alpes

DES SAVOIE

DeLaval

Groupama

CERFRANCE vous accompagne dans votre déclaration PAC !

RDV individuel en agence ou en visio

L'esprit tranquille avec la sécurité d'une déclaration conforme et optimisée.

Accompagnement à partir de 151 €

Inscriptions par téléphone : 04 75 78 11 11